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АКТИВНЫМ
Как студенты участвуют в 

оптимизации учебного процес
са —  этот вопрос обсуждал
ся на последнем ректорском 
совещании. Эффективными 
формами углубления знаний 
студентов служат кружки 
СНО, учебно-исследователь
ская работа. 23 процента сту
дентов активно занимаются в 
СНО. Ими подано 9 рацпред
ложений, подготовлено 100 
докладов на разные темы. 
Наибольшей популярностью, 
уважением среди студентов 
пользуются кружки при ка
федрах детской, факультетской 
хирургии, госпитальной хирур
гии лечфака. В течение года 
студенты выполняют около 
1000 рефератов. К сожалению,, 
кафедры общественных наук 
не дают оценки их качества, 
тем самым обезличивая рабо
ты и гася у авторов интерес. 
Данные опроса говорят о том, 
что студенты много читают на
учно - исследовательской ли
тературы. Но чтобы в полной 
мере удовлетворить потребно
сти студентов в литературе, 
улучшить их самоподготовку, 
нужно расширить читальный 
зал до 300 мест и увеличить 
полезную площадь библиотеки.

Одно из важных условий оп
тимизации учебы —  рацио
нальная организация рабочего 
времени студента. Здесь боль
шую услугу могут оказать ко
миссия по работе с первокурс
никами (для них особенно 
важно научиться распределять 
свое время правильно), совет 
отличников, учебные сектора 
комитета ВЛКС М  и профко-
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ма —  путем пропаганды опы
та лучших.

Немало теряют времени суб- 
ординаторы, ведущие больных. 
М ожно занять неизбежные 
промежутки между работой 
чтением нужной медицинской 
литературы. Ректорское сове
щание рекомендовало на всех 
выпускающих кафедрах соз
дать тематические библиотеки- 
передвижки.

Высшая школа —  это не 
столько школа памяти, сколько 
школа мышления. Только ра
ботая самостоятельно, студент 
может развивать свои мысли
тельные способности. Кафед
рам нужно шире практиковать 
систему подготовки домашне
го задания, для старшекурс
ников —  выполнение курсовых 
работ, полезных для практи
ческого здравоохранения.

Мы много говорим о качест
ве лекции, о том, что она 
должна не повторять учебник, 
а отражать актуальные проб
лемы медицины на основе но
вейших достижений науки и 
техпрактнкн. Только тогда 
время, потраченное студента
ми на прослушивание лекции, 
можно считать эффективно 
использованным. В этом году 
имелись срывы лекций по 
ОПП со ссылкой студентов на 
их качество. Совещание реко
мендовало партийному коми
тету подготовить и заслушать 
этот вопрос на своем заседа
нии.

Ректорское совещание обсу
дило также вопросы передисло
кации кафедр в связи со 
строительством учебного зда
ния и другие текущие дела.

Пролетарии всех стран, соадинЯ

ВЕСТИ С ПАРТКОМА

НЕ ПОВТОРЯТЬ СТАРЫ Х ОШ ИБОК
На прошедшем заседании 

партком обсуждал итоги треть
его, трудового семестра. Сек
ретарь комитета комсомола 
В. А. Власов сообщил о ре
зультатах семестра. Сделано 
много. Бойцы студенческих 
строительных отрядов освои
ли более 1 млн. рублей и сда
ли 23 объекта народнохозяй
ственного значения, преиму
щественно с отличным каче
ством. Зональный отряд, где 
работали в основном отряды 
нашего института, занял в об
ласти по итогам соцсоревно
вания первое место. Осо
быми успехами могут гор
диться победители соцсорев
нования —  отряды «Атлант», 
«Эллада», «Арника». Плодо
творно поработал на уборке 
урожая сельхозотряд. 11 ты
сячам больных помогли наши 
студенты из отряда «Медик».

Но на заседании парткома 
больше шел разговор о недо
работках. Так, 150 студентов 
без уважительных причин ук
лонились от участия в ССО, 
сельхозотряде. Деканат леч
фака наказал половину из них, 
а комитет комсомола отнес
ся к прогульщикам безучаст
но. В этом году, как и в

прошлые годы, при формиро
вании отрядов допускались 
прежние ошибки. В отряды 
почему-то зачислялись люди, 
не прошедшие летнюю про
изводственную практику, «дво
ечники», иногда комитет ком
сомола в списках для декана
та представлял одних людей, 
а с отрядом уезжали другие. 
По-прежнему нарушается ука
зание министерства об одно
разовом выезде студентов в 
стройотряды. Не ведется стро
гий учет, кто из студентов, где 
и как работает. Комитет ком
сомола готовит руководящие 
кадры только на одном фа
культете —  лечебном, почти 
игнорируя другие факульте
ты. И это не приносит пользы 
делу по-прежнему не в пер
вую, а в последнюю очередь 
формируется отряд для внут- 
ривузовского строительства и 
в основном из людей без ква
лификации. Все эти недостат
ки нашли преломление в ре
шении парткома по этому во
просу.

Партком также обсудил ра
боту семинара прикрепленных 
преподавателей и подготовку 
к избирательной кампании.

ПЕРВЫЙ АВТОМАТИЧЕСКИЙ
Особую заботу нашей ка

федры составляют студенты 
стоматологического факульте
та. Им трудно познавать фар
макологию не только из-за со
кращенной программы, но и 
из-за отсутствия учебников и 
методических разработок по 
нашему предмету. Коллектив 
кафедры вкладывает макси
мум усилий в лекционный 
курс и лабораторные занятия. 
В прошлом потоке студентов 
стоматологического факульте
та не было ни одного, которо
му за успешное освоение пред
мета можно было автоматиче
ски зачесть экзамен. А нынче 
заметны успехи.

Кафедральное совещание 
решило студентам, имеющим

по текущим и контрольным 
занятиям по фармакологий от
личную успеваемость, зачесть 
экзамен с отличной оценкой 
без сдачи экзамена. В числе 
этих студентов: О. Бахтина,
Т. Лисина, Е. Лазуков —  
325 гр., Т. Ярушннау—  326 гр., 
Т. Смердова, А. А. Филнмо- 
ненкова —  332, И. Бахтирев —  
333, Л. Гладких, Н. Кутявин, 
А .Мнхалевич —  334 гр.

Хочется надеяться, что у бу
дущих стоматологов не исчез
нет интерес к изучению новых 
лекарственных средств, широ
ко применяемых в стоматоло
гии.

М. П. ВИХРИЕВА, 
зав. каф., профессор.

ОРГАН ПАРТКОМА, РЕКТОРАТА, КОМИТЕТОВ ВЛКСМ И ПРО Ф СОЮ ЗА 
ОРДЕНА ТРУДОВОГО КРАСНОГО ЗНАМЕНИ СГМИ

ДЕЛО ПРОВЕРЯЕТ ШШВЕКА ЛЮДИ ПЫТЛИВОЙ мысли
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Александр Леонидович 
Азин, доцент кафедры 
нормальной физиологии, 
окончил наш институт 
сравнительно недавно —  
8 лет назад. Но успел он 
сделать уже многое. Его 
научная работа на ка
федре началась с изуче
ния физиологии живот
ных. Полученные данные 
позволили успешно за
кончить кандидатскую 
диссертацию и перейти 
к исследованиям на бо
лее высоком уровне —  
изучению механизмов 
сосудистых реакций ар
терий мозга человека. 
Эта тема легла в 'основу

его докторской диссер
тации, которую он пла
нирует завершить через 
год.

Понимая, что трудно 
получить плодотворные 
научные результаты, не 
владея рациональными 
методами проведения 
экспериментов, Алек
сандр Леонидович со
вершенствует их, оформ
ляя рацпредложение. 
Результаты его экспери
ментов по теме с инте
ресом воспринимаются 
участниками двух меж
дународных симпози
умов в Тбилиси, где 
Азин выступал содоклад

чиком.
В сентябре этого года 

на Всесоюзном съезде 
физиологов в Алма-Ате 
он выступает уже само
стоятельно —  с докла
дом о природе ритмиче
ской активности в кро
веносных сосудах. Сей
час доцент Азин полу
чил настолько убедитель
ные результаты, что их 
можно использовать в 
народном здравоохране
нии.

Лекции Азина, а он 
полностью читает курс 
по физиологии, студенты 
слушают охотно, здесь 
можно узнать новый ин

тересный материал. И в 
кружке СНО, которым 
он руководит третий 
год, тоже занимаются с 
желанием. Если вызо
вешь доверие, то тебе 
позволят участвовав в 
научном эксперименте.

Находит время моло
дой ученый и для обще
ственной работы. Три го
да был занят в приемной 
комиссии, 2 —  в избира
тельной кампании, про
водил подписку на фа
культете. Работает в 
факультетской комиссии 
партийного контроля, 
организационно - мето
дической учебной комис
сии.

Многое дает Алек
сандру Леонидовичу лич
ный опыт, собственные 
ошибки и удачи, партий
ная (он кандидат в чле
ны КПСС), общественная 
работа. Нельзя не учи
тывать и его характер: 
настойчивость, методи
ческое упорство, работо
способность в деле, ко
торое он считает необ
ходимым и полезным. И, 
конечно, способность 
самостоятельно аналити
чески мыслить. Без это
го не бывает ученого. 
Вот так, совершенствуя 
себя, с каждым днем 
добиваясь большего, 
идет вперед доцент 
Азин. А человека про
веряет дело, ценят его 
за сделанное, за достиг
нутое, и не иначе.

Т. МАТВЕЕВА.
Фото В. Степанопа.

ТУДА, ГДЕ ВРАЧ НУЖНЕЕ
В прошлый четверг в 

институте состоялось 
распределение выпускни
ков вечернего отделения 
лечебно - профилактиче
ского факультета.

Государственная ко
миссия вела распреде.- 
ленне с учетом потреб

ности здравоохранения 
области в участковых 
терапевтах и врачах 
«скорой медицинской по
мощи». Выполняя свой 
гражданский долг,* 36 
будущих терапевтов 
изъявили желание рабо
тать в участковой служ 

бе города и области, а 
13 —  решили приложить 

свои силы в «скорой ме
дицинской помощи», 6 
человек распределены в 
НИИ кожно-венериче
ских болезней.

87 выпускников инсти
тута —  терапевтов, хн-

*  ПО СЛЕДАМ 
РАСПРЕДЕЛЕНИЯ

рургов, окулистов, нев
ропатологов, акушеров- 
гинекологов, фтизиат
ров —  пополнят ряды 
работников здравоохра
нения области, улучшив 
медицинское облужнва- 
нне населения в се горо
дах и селах.

ВСЕСОЮЗНАЯ КОНФЕРЕНЦИЯ
С 3 по 5 декабря в 

Ленинграде проходила 
VII Всесоюзная научная 
конференция «Восстано
вительные и компенса
торные процессы при 
лучевых поражениях». 
Этот форум собрал спе
циалистов по медицин
ской радиологии, радио
биологии и биофизике 
из различных городов и 
республик нашей страны. 
На первом симпозиуме 
доклады посвящались 
изучению восстанови
тельных и компенса
торных процессов на 
молекулярном и суб
клеточном уровнях. На 
втором симюзиуме экс
периментаторы и кли
ницисты обе ждали про
блемы восстановления и 
компенсации на уровне

тканей и органов. Здесь 
была представлена рабо
та зав. кафедрой гисто
логии нашего нститута 
профессора А. И. Бухо- 
новой «Восстановитель
ные процессы в коже 
облученных животных в 
условиях локального 
применения гормонов».

Третий симпозиум, 
собравший в основном 
«чистых» медиков, рас
сматривал данные про
цессы уже на уровне це
лого организма. Многие 
доклады касались воз
можностей использова
ния модификации вос
становительных и репара- 
торных процессов в по
вышении эффективности 
лучевой терапии. Уче
ные нашего института 
представили на обсуж

дение этого симпозиума 
работы, связанные с 
применением диметил- 
сульфоксида (ДМСО).

В сборнике тезисов 
VII Всесоюзной науч
ной конференции опуб
ликована работа профес
соров СГМИ А. П. 
Ястребова и Н. А. Глото
ва в соавторстве с Б. Г. 
Юшковым и А. С. Бары
биным «О влиянии 
ДМСО на кроветворение 
облученных и необлу- 
ченных животных».

Большой интерес уча
стников конференции 
вызвал доклад профес
сора кафедры рентгено- 
радиологии А. И. Мезен
цева «Применение
ДМСО в диагностике и 
лечении лучевых цисти
тов». Хороший клиниче

ский эффект этого пре
парата, подтвержденный 
5— 6-летним наблюдени
ем и контрольными ос
мотрами пациентов, от
крывает новые возмож
ности постановки точно
го диагноза и выбора ра
циональной терапии дан
ного вида патологии.

Профессор А. И. Ме
зенцев внес предложе
ния о скорейшей клини
ческой апробации и ис
пользовании в лечебной 
практике новых препара
тов, о которых речь шла 
на симпозиумах. Этот 
пункт был внесен в ре
золюцию конференции.

С. УРЕЦКИЙ, 
председатель радио

логической секции 
СНО.
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В первом периоде, в пред
военные годы, когда уже бы
ла создана ^а^еоиал ьнр:тех- 
ническая батйг Здравоохране
ния области, но ощущ&лся не
достаток- детских врачей, 
Свердловский областной от
дел здравоохранения обра
тился с ходатайством в Народ
ный Комиссариат об открытии 
в нашем институте педиатри
ческого факультета. 7 февраля 
1939 года такой факультет на
чал работать.

В организацию и становле
ние факультета неоценимый 
вклад внесли его руководи
тели, деканы, доценты К. П. 
Гаврилов, Н. П. Александров, 
С. М. Бриль, профессор А. Ф. 
Зверев.

В трудные годы они сов
местно с первыми заведую
щими профильными педиатри
ческими ‘кафедрами, доцента
ми Р. И. Зетель - Коган, про
фессором Е. С. Кроль-Кли-

СЛОВО ОБ УЧИТЕЛЕ
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зы, совершенствовали учебный 
процесс.

Уже в эпгом Ьервом периоде 
(19j}9— 19419 гг.) под влиянием  
талантливого клинициста, про
фессора Е. С. Кроль-Кливан- 
ской сформировались буду
щие руководители педиатри
ческих кафедр —  профессора

уб^овд) изучен патоге- 
и Vfle^ie^e дизентерии и 

стрых "фишечных инфекций у
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а кафедре детских инфек
ций профессором В. С. Дубро
вой было подготовлено 4 док
торских и 32 кандидатских 
диссертации. На кафедре про
педевтики детских болезней и 
факультетской педиатрии
(проф. Т. Э. Вогулкина) разра
ботаны вопросы вскармлива-

1 Подготовка врачей-педиат- 
ров велась и ведется с изуче
нием фундаментальных теоре
тических и клинических дис
циплин. Во второй период раз
вития педиатрического фа
культета были созданы науч
ные школы анатомов (проф. 
А. П. Лаврентьев), биохимиков 
(профессора С. А. Брайлов- 
ский и А. М. Генкин), патофи
зиологов (профессора Г. У. 
Ужанский и А. П. Ястребов),

Д ОРОГОЮ  ТРУД А И  ДОБРОТЫ
В. С. Дуброва, Т. Э. Вогулкина, 
Р. Е. Леенсон.

В 1949— 1979 годах под ру
ководством профессоров А. Ф. 
Зверева, В. С. Дубровой, Т. Э. 
Вогулкиной и О. А. Синявской 
были созданы научные школы. 
На кафедре детской хирургии 
разработано хирургическое 
лечение пороков развития 
центральной нервной систе
мы (проф. А. Ф. Зверев) и во
просы гнойной и неотложной 
хирургии нагноительных забо
леваний легких и плевры (доц.' 
3. А. Шувалова), на кафедре 
детских инфекций (проф.

ния и питания детей различ
ных возрастных групп и .гипо- 
галактий. Профессором Т. Э. 
Вогулкиной подготовлено 2 
доктора и 22 кандидата мед. 
наук.

Коллектив выпускающей ка
федры госпитальной педиат
рии под руководством О. А. 
Синявской изучает актуальные 
вопросы патогенеза и лечения 
аллергического диатеза, соче
тающегося с поражением о р 
ганов 'пищеварения. Профес
сором О. А. Синявской подго
товлено 4 доктора и 10 канди
датов мед. наук.

кардиохирургов (профессор 
М. С. Савичевский), фтизио- 
хирургов (профессор М. Л. 
Шулутко).

Таким образом, за сравни
тельно короткий срок неболь
шой коллектив научных со
трудников доказал, что он мо
жет не только готовить кадры 
детских врачей для практиче
ского здравоохранения, но и 
самостоятельно решать акту
альные проблемы современ
ной медицины. За 40 лет на 
факультете было подготовле
но 30 докторов и свыше 100 
кандидатов наук.

В настоящее время на 14 ка
федрах педиатрического фа
культета работают 12 докто
ров и 69 кандидатов наук и 
обучается 890 студентов.

Комсомольцы факультета 
хранят лучшие традиции ком
сомольцев 30-х годов и соче
тают хорошую учебу с актив
ной общественной и трудовой 
деятельностью. Факультет по 
успеваемости занимает первое 
место в институте.

Наши комсомольцы провели 
1800 политинформаций и до
кладов в группах. Две трети 
студентов-педиатров добросо
вестно работают в доброволь
ной народной дружине. Мно
гие активно помогают практи
ческому здравоохранению —  
прочитано 900 лекций и бесед, 
выпущено 280 санбюллетеней 
и газет, на субботниках в дет
ских больницах и отделениях 
отработано более 1700 чело
веко-часов.

Тысячный коллектив студен
тов и преподавателей делает и 
будет выполнять все, чтобы 
будущее поколение нашего 
общества было здоровым и 
счастливым.

В. В. ФОМИН, 
декан педфака, 

профессор;
Ю. И. ОБАТНИН, 

Ю. П. ЧУГАЕВ, доценты.

22 года своей жизни 
отдала детям доцент 
кафедры госпитальной

педиатрии Александра 
Марковна Чередничен
ко — прекрасный пе

дагог и клиницист.
Как ученый, А. М. 

Чередниченко много

сделала в разработке 
вопросов клиники, ди
агностики и лечения 
дуоденита у детей. Она 
автор трех методиче
ских писем и трех рац
предложений по этой 
тематике. Во многих 
больницах области ди- 
агносцнруют и лечат 
дуоденит у детей по ее 
методикам.
► Щедро отдает Черед
ниченко свон знания и 
опыт на лекциях и за
нятиях студентам и 
врачам области. Не
редко она выступает с 
научными сообщениями 
на заседаниях общества 
детских врачей. Она 
постоянный консуль
тант в городском га- 
строэнтерологичес к о м  
педиатрическом центре, 
областной детской по
ликлинике, детской 
больнице № 15.

НА СНИМКЕ: А. М. 
Чередниченко на об
ходе. ,
Фото Г. Тарханова.

БИОГРАФИЯ ПРОДОЛЖАЕТСЯ
Биографию педиатрического 

факультета, его славную исто
рию создают люди, их дела, 
энтузиазм и энергия. Более 
двух третей врачей-педиатров 
Свердловска —  воспитанники 

^нашего института. Они трудят
ся на участках и работают в 
органах здравоохранения, по
полняют профессорско-препо
давательский состав и научные 
кадры института. Все студенты 
хорошо знают и ценят про
фессоров А. В. Харитонову, 
Т. Э. Вогулкину, О. А. Синяв
скую, В. В. Фомина, препода
вателей А. А. Березину, В. М. 
Бубнову, А. М. Градинарова, 
окончивших наш институт.

Добрые традиции старшего 
поколения продолжают сту
денты. На факультете сложи
лась дружная, инициативная 
комсомольская организация. В 
свой юбилейный год она стала 
победителем среди факульте
тов вуза по итогам соцсорев
нования. Студенты-педиатры 
широко развернули соцсорев

нование за достойную встречу 
40-летия факультета. Победи
телями его стали бывший вто
рой курс (секретарь комсо
мольской организации О. Де- 
менева) и комсомольская ор
ганизация бывшего V курса 
(секретарь Е. Раэмыслова). На 
всех курсах состоялись увле
кательные комсомольские со
брания с активным участием 
ветеранов труда...

Наша архивная группа со
брала самый разнообразный 
материал по истории факуль
тета, о ветеранах труда. Все 
дела комсомольцев факульте
та приобрели особую юбилей
ную направленность.

Завершением целого года 
работы студентов и препода
вателей станет торжественный 
вечер, который состоится 22 
декабря во Дворце «Урал».

Лучшие из лучших соберут
ся сюда, чтобы отпраздновать 
знаменательную дату.

Т. ВОРЖЕВА, 
секретарь бюро ВЛКСМ.

ДАЛА СУДЬБА НАМ СКАЛЬПЕЛЬ В РУКИО ТЕХ, КТО УЧИТ

Выпускнику школы Ю рию 
Обатнину и родители, и учите
ля прочили физмат. Не мудр
ствуя особо, Юра поступил в 
медицинский институт —  за 
компанию с соседом по парте. 
Сейчас, зная доцента кафедры 
госпитальной хирургии педфа
ка Юрия Ипполитовича Обат- 
нина как прекрасного хирурга 

-и  педагога, язык не поворачи
вается сказать, что выбор был 
случаен. Суть в другом: Юрий 
Ипполитович относится к тем 
счастливым людям, у которых 
все удается и спорится, кото- 

орые, не теряясь ни при каких 
ш ̂ обстоятельствах, умеют вла

деть и командовать вещами.

Поступив на лечфак, Юрий 
решил: если быть —  то быть 
хирургом. На третьем курсе 
Начались дежурства в больни
це. А на 4-м у него уже была 
«£воя» операционная бригада в 
rtffe №  1 —  здесь его знали 

доверяли не только дежу
рить, но и ассистировать. Од
новременно он серьезно ув
лекается легкой атлетикой. 

n Сокурсники замечали: если
фбатнин не занимается спор
том, ищите его в хирургии...
| (Выпускал Свердловский мед- 

- ^институт в самом точном смыс- 
леислова молодого специали
ста —  за его плечами было 
66Н&4 200 самостоятельно сде- 
лонных операций, 
ммунэ

— --------------------------------------------
НС 21667. Заказ №  8894.

Сейчас Юрий Ипполитович 
хирург широкого диапазона. 
Он —  мастер как в узкой спе- 
циализациии —  сердечно-со
судистой хирургии, так и в 
широкой области общей хи
рургии: разнообразные опера
ции на желудке, резекция ки
шечника, операции на желче
выводящих путях... С одной 
стороны —  это судьба: вначале 
общая хирургия в Перво
уральске, хирургическое лече
ние больных с разнообразны
ми и неспецифическими пато
логиями в Алжире, где он 2 
года заведовал отделением, 
работа над диссертацией 
«Клиника диагностики и хи
рургического лечения откры
того артериального протока», 
теперь вот курация 2-го обще- 
хирургического отделения в 
ОКБ №  1. С другой стороны —  
все, чем он когда-либо овла
дел, остается его вечным при
быльным капиталом.

Говорят, Обатнин хирург 
божьей милостью. Может, 
талант рукодействия и от бога, 
но многое —  от трудолюбия, 
доброты и любви к людям, от 
преданности делу. Даже фана
тичной преданности. Он может 
оперировать много, но глав
ное —  он всегда любит и хо
чет оперировать. И даже

ночью, после напряженного 
дня, забыв про отдых и уста
лость. Профессор М. С. Сави
чевский рассказывает: «Многие 
хирурги не любят операций 
на сосудах: несложные по ме
тодике, они требуют большой 
траты нервной энергии, вни
мания, терпения. Юрий Иппо
литович за них берется с 
удовольствием —  филигранно 
выполнив, восстанавливает кро
воток».

И всегда Обатнин —  энту
зиаст нового, проводник ново
го. Работая над кандидатской 
диссертацией, он разрабатыва
ет новую операцию при откры
том артериальном протоке. В 
итоге, в совершенстве овладев 
методикой, оперирует при 
различных осложненных фор
мах, делая привязку, рассече
ние. При этом тщательно изу
чает пределы возможного хи
рургического вмешательства, 
показывает оптимальные вари
анты. Примерно в это же вре
мя одним из первых в услови
ях искусственного кровообра
щения успешно делает ка- 
нюлирование бедренной ар
терии.

Быстро и со стороны каза
лось легко овладев навыками 
сосудистой хирургии, перехо
дит к более сложный вмеша

тельствам. Так, осваивает уни
кальную в то время опера
цию —  коарктацию аорты под 
управляемой гипотонией. Ос
ложненную еще и том, что ча
сто измененные склерозом со
суды становились хрупкими, 
как тончайший фарфор. Лично 
провел 80 хирургических вме
шательств, при не часто встре
чающейся патологии это мно
го. Не меньше мастерства, без
укоризненного владения хи
рургической техникой и боль
шого психологического облада
ния требовала и другая пато
логия —  дефекты межсердеч- 
ной перегородки. Внутрисер- 
дечный эффект этой операции 
длится всего 5— 7 минут.

Но пожалуй, труднее всех 
далась операция по наложе
нию аорто-легочного анасте- 
моза при тетраде Фалло, сло
жном врожденном пороке 
сердца. Дети с таким поро
ком задыхаются и синеют при 
малейшем усилии. Мало кто 
доживает до юношеских лет. 
Любая неточность в операции 
и ребенок погибает. Первый 
ребенок умер на операцион
ном столе.... Сейчас эти опера
ции вышли из разряда уни
кальных. Но сколько к этому 
шли? Сколько сил, здоровья 
оставлено на этом пути?

А как легко и быстро опе
рирует Юрий Ипполитович! 
Движения точны, смель», четко 
последовательны. А ведь чем 
быстрее проходит операция, 
тем меньше страданий достав
ляет она человеку —  внушал 
еще Пирогов. В руках Юрия 
Ипполитовича резекция желуд
ка занимает вдвое меньше 
времени, чем у большинства 
хирургов. «А при хорошо сде
ланной операции его прави
ло —  минимум лекарства, 
максимум внимания и заботы. 
Они лечат лучше», —  расска
зывает Н. Н. Радкевич, зав. 
2-м хирургическим отделе
нием ОКБ №  1.

—  С момента избрания его 
на должность ассистента в 1960 
году его преподавательская 
деятельность конкурирует с 
основной —  хирургией. С тем 
же желанием, удовольствием, 
самоотдачей он передает свой 
опыт молодым. Стремится по
стоянно сообщить самое новое 
по изучаемой теме. И страшно 
огорчается, когда видит рав
нодушное лицо студента, —  
рассказывает М. С. Савичев
ский. —  И многообразную об
щественную работу он выпол
няет также с душой.

«Обиды не страшась, не тре
буя венца», чуть ли не каждый 
день Юрий Ипполитович идет 
оперировать. Переодевание. 
Маска... Операция началась...

Н. ДЕМИНА.

Редактор Т. М. НИСКОВСКИХ.Тип. изд ва «Уральский рабочий», г. Свердловск, проспект Ленина, 49.


